

El ocaso de Inglaterra y la reacción de FRANCIA

A Mr. Roosevelt lo tiene enfermo, la posible y necesaria inteligencia—entre los gobiernos y pueblos de Francia y Alemania, para el futuro desarrollo de ambas naciones. Mr. Roosevelt como su compadre Churchill, saben que un entendimiento entre Alemania y Francia significa el *ocaso*, *per saecula seculorum*... del poderío y hegemonía de Inglaterra en Europa, y de su secular dominio de los mares; y el cese del control del *imperalismo* yanqui en el Continente americano. La alianza firme y sincera de Alemania y Francia, borrando el pasado y emprendiendo juntas la jornada del porvenir, será el futuro acontecimiento que habrá de asombrar al Mundo.

Es secular la política de Inglaterra contra el engrandecimiento de Francia. Siempre que el desarrollo y poderío de esta nación ha tomado vuelo, y se aproxima al nivel de gran potencia, Inglaterra celosa de su título de «Imperio Mundial», y temerosa de que la supere y eclipse, la ha empujado a la guerra para su aniquilamiento y consiguiente descenso, como potencia rival suya. Ya sea sola en la lucha, como en la guerra franco-prusiana, o aliada con la Gran Bretaña, como en 1914 y en 1939, Francia siempre sale perdidosa, por el *besangre* de su población, la ruina de su territorio y el debilitamiento de su Tesoro; que es precisamente lo que persigue y ha conseguido la pérdida Albión, para mantenerla en segundo grado. Pero ya el pueblo francés está despertando del sueño con que había conseguido enervarlo la política soporífera de la intriga inglesa, y va encaminando sus pasos hacia su salvación, mediante una inteligencia con su vecina Alemania, que con su sola iniciación, ha desequilibrado el funcionamiento del sistema nervioso de Mr. Roosevelt, cuyas amenazas ignoradas por los franceses y reidas por los alemanes, no podrán detener un movimiento que antes que político es instintivo de las tantas veces sacrificada Francia. Mr. Roosevelt comprende cuán torpe y equivocada ha sido su política internacional; y es la emoción que le ha producido este tardío convencimiento, la que actuando intensamente sobre sus nervios, lo ha hecho presa del delirio de la persecución; y de ahí que esté viendo submarinos alemanes en las cercanías del Canal de Panamá; aviones del Eje cernidos sobre las exclusas y ejércitos europeos llamando a las puertas de la Casa Blanca.

A agravar la *neurosis* que padece el Gran Dictador de las Américas y aspirante a componedor de Europa, han venido las *grandes victorias* de que el Premier Churchill ha dado cuenta a la Cámara, refiriendo la liquidación de Yugoslavia como consecuencia de los éxitos de su diplomacia; y a la carrera de Maratón superada por sus ejércitos en la campaña de Grecia, que por ser las últimas, y de tanto ruido, han tenido que afectar más los nervios del infortunado Presidente, toda vez que si bien ha podido llegar hasta creer: «... que Fidas fué abogado; que usó levita el inmortal Homero; que Cicerón era un pobre zapatero, y que nació en Bruselas el Tostado, "no comulga con la rueda de molino, de que el desastre de Yugoslavia, y la huida de Grecia, "son grandes victorias de la Democracia," y que por lo mismo es natural que ante la marcha victoriosa de los ejércitos del Eje, sienta pasos de animal grande...

El oro en préstamos usurarios y una habitación en la Casa Blanca, le han dado a Mr. Roosevelt el bastón de mando sobre las naciones de este Continente, salvando de este concepto a dos o tres, que parecen seguir pensando con su propia cabeza porque están viendo con los ojos de la realidad, que a pesar de los *puntales* que él le ha puesto, la estrella de la Gran Bretaña, sigue declinando vertiginosamente hacia el Ocaso... pero para convencer a Francia de que debe seguir uncida al yugo de Inglaterra, que debe seguir siendo la víctima propiciatoria de las conveniencias británicas y la mano ajena para seguir sacando las castañas del fuego, ni con todo el oro del Tesoro Federal, ni con todo el trigo que se cosecha en los Estados Unidos, ni con todas las amenazas consabidas: con los cañones de la Gran Flota, con las fortalezas volantes—que se caen solas—y sus diez millones de desocupados, que en cualquier momento pueden empuñar las armas, hará variar al gran demócrata, la firme resolución del patriotismo francés, de que la Nación viva su propia vida y resuelva sus propios destinos; que le vuelva la espalda a su ex-aliada, como ella se la volvió en Dunquerque abandonándola a su suerte actual; que la traicionó en Orán; que la asaltó en Dakar; que noche a noche devasta su territorio en el litoral del Canal de la Mancha; que la despoja de sus barcos mercantes y la bloquea *inmisericorde* para doble-

garla por hambre a sus mandatos.

Vade reto contesta Francia a las exigencias británicas señalando al traidor De Gaulle, que al servicio de Inglaterra ambula por la tierra africana, como el judío bíblico, acosado por el remordimiento que ahoga en la sangre de sus compatriotas.

«Defenderemos con las armas el territorio de Francia en donde quiera que se intente atacarlo» responde el Gobierno de Vichy a las arrogantes y *democráticas* amenazas del Presidente Roosevelt, de apoderarse de las posesiones francesas de América, con la complicidad de los países que suscribieron la Convención de la Habana, que ya huele a papel quemado...

Francia ha podido apreciar en esta guerra la eficacia y las ventajas de la amistad y alianza con el pueblo alemán, ha podido darse cuenta de que un pueblo unido, disciplinado y patriota, es invencible; y ha tenido ocasión de palpar los benéficos frutos de la organización de Alemania, en donde todos viven, todos comen y prosperan: en donde no hay desocupados, porque todos trabajan; y sabe por experiencia propia que en las democracias degeneradas—como hay tantas en nuestra América—son más los zánganos de la colmena, que las abejas.

JACOBO REY

LO DEL DIA

«La Tribuna» los jóvenes Demócratas y nosotros

Conste que si traemos de nuevo a nuestras columnas este asunto es únicamente para regocijo y entretenimiento del lector.

Cuando creímos que todo se había terminado con la con siguiente retirada 'prudente' de «La Tribuna», ésta en número del último jueves nos sorprende con un nuevo intento de propia defensa. Muy tardía por cierto y hasta parece percibirse en ella la fatiga de las caminatas por hallar algo que la salvasse. Como parece que no pudo lograr para el mantenimiento de su tesis una declaración favorable del Sr. Arzobispo, lo único que podía definir la razón o la sinrazón de su actitud, se agarró a lo que pudo. Y dió con dos jóvenes que escribieron a «La Tribuna» una carta. «La Tribuna» se admira de su mente joven y cree que eso basta para desvirtuar nuestra demanda. No conocemos a los firmantes, pero a través de esa carta, ostentan una mente no sólo joven sino virgen de toda idea aproximada sobre la cuestión debatida. Y de otras ideas también. Por qué «La Tribuna» no tendrá el suficiente talento misericordioso y no se empeña en arrastrar a su ridículo a ciertos jóvenes de muy buena voluntad pero también de innegable candidez? Para qué hacer más cómplices de la situación insostenible abusando de la inocencia y de la ignorancia de unos jóvenes demócratas? Para éstos nos vamos a permitir unos cuantos consejos bien intencionados: Reflexionen que la democracia no es sinónimo de ciencia y no basta ser demócratas para tener razón; hay que estudiar. Así harán honor

CHISPAS

Harina.—La reciente ley de protección a la industria dió lugar a una solicitud de concesión para el establecimiento de un molino de trigo, y esa solicitud, a su vez, lo ha dado a una polémica apasionada y ruidosa en que no voy a meter baza, no obstante que parece ser una lucha general abierta a tirios y troyanos.

Confieso que no he intentado siquiera enterarme de las carretadas de palabras que han volcado en la prensa los defensores del pro y del contra; pero las he ojeado suficientemente para darme cuenta de que del uno y del otro lado hablan más los intereses sórdidos que los raciocinios amplios y serenos, más la codicia, el deseo de adquirir o de retener ventajas económicas particulares, que el propósito de

hallar el camino más conveniente para el bien común, para el bienestar general del pueblo.

Me interesa el asunto solamente porque, visto desde arriba y en conjunto, parece ser un espejo en que se reflejan fielmente algunas características de nuestra organización social y política, algunos vicios consuetudinarios de nuestro pueblo, de nuestras clases sociales directoras y de nuestro régimen de Gobierno.

Mohina.—Según reza el viejo refrán castellano, cuan- Pasa a la Página DOS

TITERE



Capitalismo judío. — ¡Qué facilidad di manejos! ¡Istá qui hago con él lo que mijior mi conviene!

por medio de la molestia y cimiento de la verdad a la sinceridad en el cono- Pasa a la Página Cuatro

EDITORIAL

Excmo. Sr. Dr. don Claudio María Volio y JIMENEZ

Va a celebrar mañana, este excelente Prelado de la Santa Iglesia y Custodio de la Augusta Patrona de Costa Rica, la *Reina de los Angeles*, su Jubileo Argententeo Episcopal.

Varón de corazón noble, de alma cristalina, de inteligencia lúcida y bien cultivada, de carácter jovial, en cuyo espíritu no prosperan ni el encono, ni la mala voluntad, porque está siempre inundado del frescor de las auras benignas de la compasión y piedad con sus semejantes, es todo un Obispo a la *antique*, como aquellos de los primeros tiempos cristianos; Obispo, es decir, *guardián* de los principios nobilísimos de la caridad evangélica.

Su labor apostólica, ha sido de enseñanza honda y sincera, y de restañó de las ajenas penas y amarguras.

Do quiera que ejerció su ministerio, se le recuerda con gratitud; y, éste es, acá en el mundo, el mejor galardón, por los esfuerzos en bien de los otros.

La Santa Sede lo nombró de Tutelar del Santuario o Mansión de nuestra Patrona, la *Reina de los Angeles*; y ello, no es poca gloria, muy digna de un Obispo Católico, piadoso y bueno.

Allá vive, en Cartago, a la sombra del Santuario de la Reina, y *Camarlengo* de la misma, atento al Culto y Veneración que los costarricenses rendimos a la *Madre de Dios* en su templo, sito en las faldas del Celoso Irazú, a quien Monseñor impone cada día, con ialegria, que recoja sus furores y amanse sus iras, que otrora sembraron desolación en la bella ciudad de los aires fríos.

Gusto da tratar con Mons. Claudio M^a Volio, porque a su noble sencillez, que trata con franca cordialidad, lo mismo al rico que al pobre, una siempre, la palabra prudente y el consejo sabio de quien tiene en los anaqueles de su espíritu, ciencia vasta y compleja erudición, porque son sus amigos mejores sus libros y su inteligencia es preclara.

Es Monseñor, el *Eremita de la Virgen Celestial*, a quien él conversa cada día, fervorosamente, por los costarricenses todos y por la dicha del pueblo cristiano.

¡Consérvelo Dios otros veinticinco años más, cobijado siempre con el manto de la Reina, y siendo el Rapsoda Místico del Pueblo tico ante el Altar de quien es nuestra Madre del Cielo, y la Patrona y Defensora, de quienes formamos esta Patria, chica en territorio, pero grande, muy grande, en la Fe y entereza cristianas de sus hijos.

Noticiero Mundial

Los tres mil paracaídas aniquilados—El Mediterráneo, sementerio naval británico—si se descuidan los británicos en el Iraq—España, dueña absoluta de sus destinos externos e internos—La descomposición administrativa estadounidense

Creta

A dar crédito a las primeras noticias, sobre todo recogidas por cierta prensa, es manifiesta indiscreción y absoluta falta de sentido común. Las primeras—y también las segundas—noticias que nos vinieron de la lucha por Creta demuestran nuestro acerto. Bajaban paracaídas, subían, tornaban a bajar, eran aniquilados los tres mil, todo estaba bien; los tres mil muertos se convirtieron en siete mil vivos y valientes más, para terminar en que existe una lucha encarnizada y por ahora ampliamente favorable a los supuestos aniquilados. Se está llevando a cabo una evacuación de mujeres y niños y, por de pronto, los reyes de Grecia, están en el Cairo. Esperemos a ver lo que nos traen los cables de los tres días siguientes.

Lucha de escuadras

En torno de la batalla en Creta se está desarrollando otra, que la consideramos de mayor importancia: La del poder naval. La aviación alemana y sus torpederos el otro día hicieron lo siguiente: Cuatro cruceros británicos y varios destroyers fueron hundidos. Un acorazado y otros varios destroyers seriamente dañados. El Mediterráneo es cementerio de muchas unidades navales británicas de guerra.

Estos desastres producen malos efectos en el mundo pro-británico, y para hacer pasar el mal sabor, se da la siguiente noticia, que la creemos cierta: El hundimiento de un transporte alemán de 9000, un barco tanque de 7000 ton, un destructor italiano que fué torpedeado y probablemente hundido y un Schooner alemán con municiones.

Contrablogueo

Berlín.—En los últimos días los submarinos alemanes hundieron en varias partes del Atlántico ba- Pasa a la Página CUATRO

Pío XI había ofrecido al Señor el sacrificio de su vida, sacrificio que fue aceptado por la Divina Providencia

Su memoria se conserva en veneración en Milán en Roma, en toda Italia y en el mundo entero.

S. S. PJO XII EN SENTIDA ALOCUCION SE REFIERE A SU ILUSTRE ANTECESOR

En la audiencia concedida por Su Santidad al Comité Milanés ido a Roma para la solemne traslación de los restos mortales del Papa Pío XI a su nueva tumba en la cripta de la Basílica Vaticana, manifestó el Santo Padre la profunda emoción y consuelo que experimentaba al ver ante sí a los que con tanto cariño y generosidad honraban y veneraban la memoria de su querido, de su "incomparable predecesor", ya costeando el majestuoso e imponente mausoleo, ya yendo a Roma para asistir a las fúnebres ceremonias de la traslación de los restos de tan extraordinario Pontífice.

Recordóles el Santo Padre que el Papa Pío XI había ya previsto la asolada tormenta que había de perturbar la paz de los pueblos y sembrar por doquiera desolación y ruina, y que "por el inmenso amor que atrigaba en su nobilísimo y paternal corazón había ofrecido al Señor el sacrificio de su vida, sacrificio que fue aceptado por la Divina Providencia."

"Todavía ahora, continuó diciendo Su Santidad, desde la cripta Vaticana deja oír su autorizada y augusta voz por medio de su tumba y de los símbolos que la embellecen, pero muy especialmente por medio de sus enseñanzas, sus virtudes y la multiplicidad de sus actiuidades. Verdad es que ya no late su gran corazón, pero no está extinguido ni encerrado en la tumba el fuego sagrado de cristiana caridad que lo animaba... Pero al contrario, sigue vivo y activo en Dios, puesto que es una chispa imperecedera de aquel fuego sobrenatural que inflamaba al primer Vicario de Jesucristo sobre las orillas del Mar de Galilea y que se va trasmitiendo a sus legítimos sucesores... No solamente en Milán, si no también en Roma, en toda la Italia y en el mundo entero se conserva en veneración la memoria de Su Santidad Pío XI..."

Dióles después su Bendición Apostólica y díjoles que "su espíritu los acompañaba en todas sus manifestaciones de filial afecto para con su Padre en Cristo y Padre común de los fieles..."

En ese mismo día 10 de febrero, día en que recurría el segundo aniversario de la muerte del Papa Pío XI, y en que se bendijo la tumba de tan esclarecido Pontífice, celebró la Santa Misa en la cripta el Cardenal Schuster, Arzobispo de Milán. Poco después su Eminencia el Cardenal Nasalli-Rocca, el Cardenal más antiguo elevado a tan alta dignidad por el Papa Pío XI, fué celebran-

te de la misa pontifical de requiem en la Capilla Sixtina, a la que asistieron Su Santidad, veinte Cardenales, el Cuerpo diplomático acreditado ante la Santa Sede, la Nobleza Romana, la Corte Papal y prominentes personalidades cívicas y religiosas.

Por la tarde el Santo Padre visitó la Basílica de San Pedro, y oró ante las tumbas de Pío XI, Pío X y Benedicto XV.

Para la historia de San Vicente de Moravia

Espigando los libros de los Archivos

Presbo. Wilfrido Blanco R.

El Padre Zamora permanece siete meses. Luego vuelve el Padre Trejos como Cura interino; luego vuelve al Padre José Zamora hasta el 5 de agosto de 1889, en que aparece como Cura encargado el P. Francisco Piedra, que dura dos meses escasos, porque el 16 de octubre de 1889 aparece como Cura interino el P. Juan Garita, pero el P. Garita tampoco dura, porque viene a pisar unos pocos días el Vicario General, el Pbro. Antonio del Carmen Zamora, y el 1 de enero de 1890 vuelve como Cura interino el P. José Zamora; pero el P. Zamora vuelve a renunciar a los cinco meses más o menos porque el 22 de junio de 1890 entrega el Curato al P. Rafael Chinchilla. El Padre Chinchilla dura unos dos años escasos, porque el 4 de julio de 1892 vuelve a tomar posesión de la Parroquia el P. José Zamora. El Padre Zamora entonces permanece como año y medio como Cura de la Parroquia, y viene a sustituirlo el Padre Daniel Carmona, ya que el libro de bautizos asienta partidas el primero de enero de 1894, como Cura interino. El 15 de julio 1900, como Cura interino el Pbro. Domingo Boraschi, que dura unos 6 meses, porque el 6 de enero de 1901, actúa como Cura interino el Pbro. Manuel Umaña, pero el Pbro. Umaña no dura un año, y el 22 de diciembre de 1901, ya está como cura interino el Pbro. Fermín

bas de Pío XI, Pío X y Benedicto XV. A continuación recorrió las excavaciones que se están haciendo en la mencionada cripta, y regocijóse al ver que con los resultados adquiridos con dichas excavaciones iba quedando plenamente confirmada la tradición católica acerca del lugar exacto en que fue enterrado San Pedro.

Representantes ante el Vaticano

Hállanse actualmente acreditados ante la Santa Sede 33 Embajadas y 22 Legaciones. Todavía figura en la lista de los Representantes oficiales ante el Vaticano Mr. Myron Taylor, representante personal del Presidente Roosevelt, actualmente en los Estados Unidos, para restablecerse de su salud.

No Concilio ecuménico

Como quiera que se ha lanzado a la publicidad la idea de que el Santo Padre había decidido convocar para después de la guerra un Concilio Ecuménico o Universal, la Radio Vaticana declaró que estaba autorizada para negar tales afirmaciones.

Boladeras; pero el Pbro. Boladeras no dura los dos años completos, porque el 5 de marzo de 1903, actúa como cura interino el Pbro. Fr. Jesús Fernández; el Padre Fernández permanece como cura interino el año, porque el 13 de enero de 1904, vuelve como cura interino el Pbro. Fermín Boladeras; pero el Pbro. Boladeras no permanece aquí y así tenemos el 15 de mayo de 1904, como Cura encargado al P. Silvestre Seuva; el 15 de agosto del mismo año, cura encargado el Padre Andrés Vilá; el 11 de setiembre vuelve el P. Boladeras; por cierto que hace una detallada exposición en un folleto sobre el estado de fondos de la Iglesia de San Vicente, y se hacen las gestiones para pedir la armadura de hierro de la actual Iglesia, a Alemania; por



Expresión máxima de mecánica perfecta
Elegancia exquisita que hace del **LONGINES** una joya de categoría excepcional.

Pablo Walter
Joyería
Avenida Central

SECOMPRAN TRAJOS VIEJOS PERO LIMPIOS SE PAGAN BIEN

Grandezas del Dolor

(Preparación para la Hermandad del Dolor)

Basta ojear atentamente las primeras páginas de la Sagrada Escritura y veremos en el Génesis, cómo después de la caída de nuestros primeros padres, se establece ya definitivamente el imperio del Dolor como castigo y herencia del pecado.

"Multiplicaré tus trabajos y miserias; tendrás hijos con dolor", había dicho Dios o fendido a nuestra madre Eva.

Ley universal es el dolor. De sus dominios no escapa ni el sabio ni el ignorante; ni el noble ni el plebeyo; ni el poderoso en su trono; ni el siervo en su humilde condición.

Entre lágrimas venimos a este mundo, entre lágrimas vivimos y entre frías lágrimas cerrará la muerte nuestros ojos.

cierto que es una de las armaduras más bellas y sólidas que hay en la república. El 14 de abril de 1905, hay una Santa Misión predicada con muy buen fruto por los Reverendos Padres Capuchinos.

El 14 de abril de 1907 SE COLOCO LA PRIMERA PIEDRA DE LA NUEVA IGLESIA, la bendijo y la colocó el Sr. Obispo Juan Gaspar Stork, acompañado por los Sres. Canónigos José Zamora y Rosendo Valenciano; el Padre Trapp y el Dr. Mardoqueo Arce, y predicó una bellísima pieza oratoria el Padre Carmona. El 10 de mayo de 1907, hace la Visita Canónica Monseñor Stork, y actúa como secretario Monseñor Porras. El 25 de octubre de 1907, ya era cura interino el Padre Leoncio Piedra.

(Continuará.)

Notemos cómo el Redentor del género humano elige la vía del Dolor como el medio que más hondamente hable a la humanidad a través de todos los siglos, de los grandes misterios de amor en favor de los hombres: Desde Belén hasta el Gólgota; desde las frías y duras pajas del portal hasta el áspero leño de la Cruz, expresa Jesús su amor sincero y eterno a los hombres.

La Cruz que era el signo de la ignominia, cuya sola presencia producía terror y espanto en el ánimo de quienes la veían, he aquí que abrazada con amor de Jesús, y al morir en ella el Redentor, se levanta majestuosa y radiante desde el Calvario por sobre los siglos y los hombres como la señal más augusta y expresiva del amor de un Dios. Aquel patíbulo del Divino Ajusticiado, misteriosamente se convierte en el lecho de consuelo y reposo para toda la humanidad. Y es que el dolor y la cruz fueron dignificados por Jesús.

Jamás hombre alguno dió tal valor al dolor. Jamás hombre alguno elevó su valor hasta poder comprar con el dolor una vida eterna.

¡Cristianos de Costa Rica! Cualquiera que sea vuestro dolor ora estéis en el lecho afligidos por la enfermedad corporal, ora sufráis en silencio alguna pena moral, pensad que el dolor que os aflige no es una desgracia, por el contrario, es el camino que os conducirá al Cielo. Pero sufrid con amor.

Ofreced gustosos en el día de hoy vuestros dolores al Varón de dolores, Cristo Jesús. Que El ofrezca con sus dolores los vuestros, así como los ofreciera un día a su Eterno Padre desde la Cruz, y que con ellos os compra Almas de Paganos e Infieles.

Chispas...

Viene de la Primera Pág. do no hay harina, todo es mohina. Tal vez allí se encuentre la clave de la mohina nacional, una de cuyas manifestaciones consiste precisamente en los mohines tan ineficaces como estridentes a que suelen entregarse en la prensa, por quitame de ahí esas pajas, no pocos de nuestros ciudadanos prominentes o aspirantes a la prominencia. Bien merecen el nombre de mohines muchas de las alegaciones y actitudes expuestas con motivo del proyecto para el establecimiento de un molino de trigo.

En Costa Rica no hay harina. No que escasee propiamente, por que las fuentes de importación están abiertas, sino que no se fabrica, ni se produce el trigo, la materia para fabricarla.

No hay harina en Costa Rica, ni específica ni genéricamente. Con lo que quiero aludir al hecho de que tenemos que importar del extranjero no solamente la harina propiamente dicha, sino también muchos otros artículos imprescindibles para la alimentación de nuestro pueblo.

Mientras tenemos grandes extensiones de tierras fértiles totalmente incultas. Mientras tenemos ricas tierras dedicadas exclusivamente al cultivo del café, un problema y un veneno.

Comer.—Otro refrán, igualmente viejo y también castellano, dice que primero es comer que ser cristiano, lo que parece indicar que la alimentación del pueblo debería ser la primera preocupación de una sociedad organizada y de un régimen de gobierno. Ante todo, procurar que la tierra produzca lo que el pueblo necesita para vivir, y que lo produzca abundantemente, para que baste para todos y para que esté al alcance de todos. No por razones de "autarquía" u otras modernidades, sino por simple sentido común, antiguo y escueto.

Sin embargo, tal parece que en Costa Rica no ha existido esa preocupación, o que se la ha abandonado deliberadamente. El curso de las cosas de la impresión de que nunca se pensó seriamente en hacer cultivos de trigo y producir la harina que el pueblo necesita, hasta que una ley de protección a la industria ofreció la perspectiva de granjerías exorbitantes y de lucro excesivo mediante el monopolio.

Y cuando ese pensamiento aparece, es combatido ás-

Pasa a la Página Cuatro

Compare

ACME

Con otras CERVEZAS

LA MAGNOLIA

POR LOS TRABAJOS DE LA MERCED NO DEJE DE COMPRAR ACCIONES PARA LA RIFA DE UNA SERIE DE LA LOTERIA NACIONAL, EXTRAORDINARIA, DE JUNIO. ASÍ AYUDARÁ UD. A LOS TRABAJOS QUE ACTUALMENTE SE LLEVAN A CABO EN LA IGLESIA DE LA MERCED. EN TODOS LOS ALMACENES DE LA AVENIDA CENTRAL ENCONTRARÁ UD. NUESTROS DE LA CITADA SERIE.

El conde de Via Manuel aprueba un fusilamiento

En las innumerables guerras que España ha sostenido con la casi totalidad del universo mundo, los españoles resultan acusados de crueles. Y yo, para defender a mis compatriotas de esta mundialmente generalizada

acusación, no diré que tan crueles, por lo menos, fueron sus adversarios. Desde luego que ello constituye una absoluta verdad; pero encuentro poco disculpadora la tesis del "más eres tú".

Y como hay otro mejor aplicable al caso... Los españoles, en las guerras extranjeras, nunca trataron con mayor crueldad al prójimo, que, en las guerras internas, se trataron a sí mismos. Cosa que demostró

plenamente, durante la primera guerra carlista el conde de Vía Manuel.

Esta guerra civil de España comenzó con el fusilamiento recíproco de todos los prisioneros. Por parte del Gobierno legalmente constituido a la muerte de Fernando VII, se consideró a los alzados en armas contra los derechos hereditarios de "la Inocente Isabel", reos de sublevación militar que fusilar correspondía. Y estos consideraron que correspondía fusilar a los que les fusilaban.

Así estaba la situación, cuando en su avance sobre

Castilla, el general carlista Zumalacárregui hizo prisionero al coronel cristino conde de Vía Manuel. Dando la casualidad de que uno y otro habían sido compañeros en el mismo regimiento—el Primero de Ligeros de Infantería—, ambos con los grados de tenientes coroneles. Además eran muy amigos, existiendo entre ellos relaciones incluso familiares, por el entronque que en España existe entre tantas casas de la nobleza. Que si don Cristóbal Manuel de Villena ostentaba el título de conde, don Tomás de Zumalacárregui e Irnaz pertenecía a aristocracia guipuzcoana.

Zumalacárregui acogió a tal prisionero como camarada, como amigo, como pariente. Lo hizo llevar a su propio alojamiento, invitándolo a comer con él, mientras enviaba recado a don Carlos, indicando que pensaba obtener el indulto para el conde de Vía Manuel, como gracia especial. Seguro de que accedería a su petición, Zumalacárregui se sentó a la mesa con el invitado.

La comida fué alegre, cordial. Pero a los postres recibió Zumalacárregui un pliego, cuya lectura le hizo palidecer. Don Carlos decía que los liberales acababan de fusilar al coronel carlista Díaz, exponiendo a la consideración del general qué pensarían sus fuerzas si dejaba de fusilarse a un coronel cristino. El conde de Vía Manuel, sospechando lo que aquel pliego había de decir, tendió su mano y lo tomó de las de Zumalacárregui. Leído que hubo, dijo tranquilamente: —No se aflija usted, general. Mi fusilamiento está muy puesto en razón.

Así el conde de Vía Manuel aprobó un fusilamiento: ¡el suyo! Y todavía consoló al que iba a fusilarle. . . . Abrazado a Zumalacárregui, siguió insistiendo en que no se afligiera.

Pocos momentos después el general carlista corría a todo galope de su caballo, para alejarse y no oír la descarga que mató al bravo coronel cristino.

SE COMPRAN TRAJOS VIEJOS PERO EIMPIOS

que no se ignoran mutuamente; cada cual abriga designios destructivos contra el otro, pero quién triunfará? Los demócratas confían en el derrumbe del comunismo tan pronto como se reporte la victoria aplastante que se prometen en su lucha contra el fascismo, y exactamente lo mismo piensan los comunistas con respecto a la burguesa democracia. Opinamos que la clave de todo esto se halla velada por el misterio que nos depara el día siguiente de esta guerra. Pero no podemos menos de constatar que por parte de la democracia hay una funeste ilusión: Los prohombres de

Hacia la Beatificación del Sumo Pontífice Pío X

La Sagrada Congregación de Ritos ha examinado los escritos Encíclicas, documentos oficiales y cartas, que llegan a millares, y no ha encontrado absolutamente nada que en modo alguno pueda obstruir los trabajos emprendidos para la causa de su beatificación. Su Santidad Pío X subió al trono pontificio en 1903 y murió en 1914. Es justamente denominado el «Papa de la Eucaristía y del Catecismo» por sus incansables desvelos en promover la recepción de la primera y la enseñanza del segundo. También es uno de los Pontífices que más han urgido la difusión de la prensa católica.

Oración del Papa Pío XII para pedir la paz

Para que las familias cristianas se unan en fervorosa plegaria para obtener la paz, en unión con el Papa Pío XII, reproducimos la hermosa oración del Vicario de Jesucristo:

«Dios de paz, que por vuestros inescrutables designios permitís divisiones y guerras entre los hombres, conceded presuroso, os lo suplicamos con todo fervor de paz a la trabajada, Europa. Vos sois el Señor de los corazones y en vuestra mano tenéis el corazón de los reyes y el de los pueblos, inspirad benigno, a los unos y a los otros, pacíficos sentimientos; llevados a la unión de la verdadera caridad y a la tranquilidad en el orden, hoy tan profundamente turbado y alterado.

Y después de habernos, en vuestra infinita bondad y misericordia, restituido la paz, conceded también a todos, príncipes y pueblos, la gracia de hacer buen uso de ella, conforme a los dictámenes de vuestra santa ley.

Vos también, oh Virgen Santísima, como en otros tiempos de terribles pruebas, ayudadnos, protegédnos, salvadnos!!

AMEN"

La Religión en Rusia y en los nuevos territorios soviéticos

La Estación Radio Vaticana transmitió hace unos días, en diferentes idiomas, un comunicado cuyo texto damos a continuación:

Ha transcurrido algún tiempo desde la última vez que informamos acerca de Rusia. La información de hoy está dedicada exclusivamente al examen de las inquietudes espirituales de los ateos militantes dentro de Rusia, la granesfinge.

«La amenaza antireligiosa, proviene del Soviet, es todavía muy temible, y, después de perder terreno en territorio ruso, se dirige ahora a las tierras recientemente ocupadas de Besarabia, Polonia, Lituania y otras provincias bálticas.

El diario suizo "Besler Nachrichten" dice:

Nadie ignora cuáles son sus procedimientos que aplican los rusos después de sus conquistas.

Las personalidades políticas que se han destacado en las esferas políticas o culturales en los territorios actualmente ocupados, padecen los más duros tratos. Todos los funcionarios son apresados, asesinados o deportados al interior de Rusia, a las minas de los Urales. El número de personas condenadas a realizar trabajos forzados ha aumentado enormemente: cerradas las iglesias y perseguidos los ministros de todos los credos. Se cita el caso de Besarabia, donde el Arzobispo de Bender fue asesinado y varios sacerdotes padecieron torturas. Los habitantes de aquella región son tratados con mayor crueldad, aunque no por eso menos rigurosamente.

«En cuanto a la lucha anti-religiosa se la lleva a cabo en los territorios de la Polonia ocupada por Rusia, mediante todo sistema posible de propaganda. En el presente no se registran crueldades, salvo la amenaza constante de deportación que como la espada de Damocles, se cierne sobre aquellos territorios. A las iglesias se les aplica un exorbitante «impuesto de lujo». Con un espíritu heroico de sacrificio la población ha logrado hasta ahora pagarlo, pero no podrá hacerlo por mucho tiempo más.

«Para formarnos una idea sobre el destino futuro de los nuevos territorios anexados por los Soviets, es suficiente observar, dentro de lo posible, el interior de Rusia. No es fácil citar hechos, pues Rusia permanece herméticamente cerrada al exterior.

Por las informaciones del órgano de los Ateos Militantes—tanto más creíbles cuando tratan de propios fracasos—deducimos que el número de los militantes ateos ha decrecido, pues de los 5 millones de 1932, en la fecha de la información, agosto 18 de 1940, existían 3 millones.

«Yaroslawsky, jefe de los Ateos Militantes, cuyas manos se han manchado con la sangre de millares de víctimas perseguidos a causa de sus creencias, se queja de que a ún existen en la Unión Soviética muchos millones de fieles creyentes, y se pregunta si no sería conveniente disolver la citada Asociación para poner la lucha anti-religiosa en manos del propio partido comunista».

«Los servicios religiosos son dirigidos ahora por mujeres, especialmente en Karelia. Estas mujeres que llevan unos trajes monjiles actúan como sacristanes en los sitios de feligresía y frecuentemente habitan en estos lugares o parroquias. Donde aún subsisten iglesias, el servicio se lleva a cabo en el centro del templo; de otra manera, colocan al descampado, en lugar prominente, un icono. La excelente dicción de estas mujeres al recitar sus plegarias contrasta grandemente con los balbuceos de los sacristanes de los tiempos anteriores, y la gente por lo mismo, escucha con mayor atención. Cierta mujer miembro del partido comunista, que presenciaba una de estas funciones, declaró que la piedad actual es mucho más profunda que la de antes. Clérigos ocultos permiten la entrada de mujeres a los consejos religiosos con el fin de instruirlos. Aunque estas mujeres que actúan como diaconisas sean perseguidas al igual que a los popes, el hecho es que la religión existe en Rusia.

«Según un comunicado del 8 de septiembre pp.do. los ateos militantes disponen de todo los medios necesarios para su éxito, se dictan numerosas conferencias y siguen fundándose numerosas organizaciones sucursales. En Moscú solamente fueron dadas 2240 conferencias en un año. La suma invertida en igual tiempo en tal propaganda asciende a 22 millones de rublos. En 1939 fueron distribuidos entre la población 25 millones de opúsculos, un gran número de periódicos ateos y 9 millones de libros. Según Pravda fue impresa recientemente una nueva edición

de 70 mil ejemplares de un folleto anti-religioso.

«¿Por qué, a pesar de todo esto, subsiste aún la religión en Rusia? ¿Por qué los Ateos Militantes proclaman su derrota?

«El pueblo, en realidad, está únicamente impresionado por la propaganda realizada con tan variados y costosos métodos. Los dirigentes ateos son los primeros en admitir que su propaganda carece de entusiasmo. En uno de sus diarios acabamos de leer la terrible denuncia contra las cesantes solicitudes de divorcio, y la negativa de los padres de mantener a sus hijos. Otro artículo se refiere a que debido al creciente abandono de los hijos, aumenta la criminalidad infantil. Todo lo cual sucede después de más de 20 años de gobierno soviético».

«Es un hecho irrecusable, que donde no hay religión, no hay moral».

«Ya este principio lo siente y vive en carne propia el pueblo ruso que, a pesar de esos 20 años de persecución religiosa, sigue comprobando su verdad. Las persecuciones por parte de los ateos militantes ha de continuar, sin duda, en tierras soviéticas; pero la religión jamás desaparecerá de ellas».

«Entre tanto ¡roguemos por nuestros hermanos de Rusia!».

El Comunismo es enemigo de la Democracia

Por las presentes circunstancias el comunismo ha creído prudente conceder una tregua de paz a la burguesa democracia; su prudencia de serpiente le ha impuesto esa conducta. Así lo declara el gran teórico comunista Dimitroff: El proletariado se encuentra frente a las necesidades de hacer una elección concreta, y de hacerla hoy mismo, no entre la dictadura del proletariado y la democracia burguesa, sino entre la democracia burguesa y el fascismo. Y, naturalmente, no puede haber duda alguna acerca de la elección. Hay que decidirse por la democracia burguesa. Ante semejantes planes, que podrá esperar la democracia del apoyo del comunismo? Este es enemigo de la democracia igualmente que del fascismo; aun más, del fascismo se siente amenazado todavía con mayor peligro que de parte de la democracia. Ahora bien; no podríamos sacar de aquí la con-

clusión de que entre la democracia y el fascismo media menos distancia que entre el comunismo y la democracia? Y, si esto es así como nadie lo podrá negar racionalmente, a qué viene esa locura democrática contra el fascismo? Nadie que comprenda lo elemental de las cuestiones que en la hora de ahora se ventilan, podrá negar que existen valores reales y primarios afines a ambos regímenes y que están marcados con el signo de reprobación y de muerte por el comunismo. Ah! ya sabemos lo que se nos responderá por los demócratas: El comunismo no puede triunfar entre nosotros. Es posible; pero nos es imposible compartir tamaña seguridad. Para que triunfe no se precisan motivos tan mayúsculos y patéticos como los que tuvo en Rusia: creemos que baste con la debilidad de los regímenes existentes, con los nuestros.

La democracia y el comunismo son dos mundos

Los Ejercicios ESPIRITUALES

Mañana, lunes 26 de Mayo, darán principio los Ejercicios de la Congregación Mariana, en la capilla del Seminario, siguiendo este orden:

A las 6 a. m. Misa rezada. Por la noche, a las 7.15 p. m. Rosario, Plática y Bendición con Su Divina Majestad en la capilla nueva; las Pláticas estarán a cargo del Prbo. don Fco. Herrera.

Es entendido que no solamente los Caballeros Marianos pueden aprovecharse de estos ejercicios sino todos los caballeros de buena voluntad que así lo desean.

CHISPAS..

Viene de la Pagina DOS

pera y tenazmente, no por lo que pueda tener de leonino o de rapaz, sino en sí mismo, como si fuera cosa absurda que la tierra alimentara a sus habitantes.

Impuesto.—Otra de las características nacionales aparentes en la incidencia de la harina, es una actitud estatista que más que en Costa Rica, con lo que aquí se habla y se grita, debería hallarse en la Esparta de antaño o en la Alemania de ahora.

Me refiero a una de las razones torales opuestas a la producción nacional de la harina. Que el estado deriva un ingreso importante de los derechos de importación de la harina, con lo que dejar de importarla sería tanto como privarlo de aquel ingreso.

Lejos de aquella Esparta y de esta Alemania, el Estado debe ser para el pueblo y no el pueblo para el Estado. El bien común debe anteponerse al bien del fisco.

Fuera de que el argumento equivale a ahogarse en un vaso de agua, puesto que no faltarían al Estado mil y un arbitrios para obtener de otras fuentes la merma de los ingresos de aduana. Con la ventaja incidental de que podría hallar para mantener la bonanza fiscal, procedimientos más razonables que el de encarecer el costo de la vida para el pueblo, sistema menos injusto que el de distribuir las cargas públicas por igual sobre pobres y ricos, con lo que los pobres, que son mucho más, pagan mucho más que los ricos.

Defensa.—En la política andante la limpieza no cuenta un ardite y los escrúpulos de ética y de hombría y de bien salen sufriendo. Así, en la prematura y ya apasionada agitación que se está levantando a propósito de las todavía lejanas elecciones presidenciales, los enemigos de don León Cortés, algunos de ellos, mejor dicho, han adop-

tado la táctica de insinuar y repetir a diestra y siniestra que el citado don León es "nazista".

Con lo feo y grave que este pecado es en la actualidad, don León ha creído conveniente salir a su propia defensa, y lo ha hecho de una manera muy eficaz, pero mucho más, incomparablemente más lamentable. Ha obrado como quien, para desvirtuar el cargo de una simple ratería en Alajuela, ofreciera como coartada la prueba de haber robado en grandes en Cartago.

Efectivamente, dice don León: "Quien es totalitario, jamás habría iniciado y rematado las negociaciones de la zona del Pacífico con la Compañía Bananera de Costa Rica, netamente norteamericana. Quien es totalitario tampoco habría ofrecido al Gobierno de los Estados Unidos facilidades para que adquiriera la Isla del Coco".

No estuvo en Alajuela, sino en Cartago. Es inocente de la falta de Alajuela, puesto que es reo del Crimen de Cartago,

Las negociaciones bananeras no implican "totalitarismo", pero significan la rendición de importantes intereses nacionales al imperialismo yanqui, representan sacrificios de la soberanía nacional y atentados contra el futuro de la patria y del pueblo, para atraer al erario la ventaja material y efímera de unos cuantos pesos.

La oferta "con facilidades", como las de los abo-neros judíos, de la Isla del Coco a los Estados Unidos no acusa totalitarismo, pero constituye, monda y lironadamente, un crimen atroz de traición a la patria, porque la integridad del territorio nacional es sagrada y ni el presidente de la república, ni el congreso ni nadie tiene derecho ni autoridad para destruirla.

Por la espalda, como traidores, han sido fusilados otros que hicieron menor agravio.

C. G. C.

La Novela de la Obrera

TERCERA PARTE

El Secreto de la tía Jacquet

Las Abejas

—Con sus hermosos discursos ayudará usted sin duda a tomar con paciencia sus males.

Y bojó rápidamente la escalera, aunque no tanto que no oyera todavía a Esteban Loret proferir una gruesa injuria.

—Adelante, decía a la mañana siguiente Germana, ya puesta a trabajar, oyendo llamar a la puerta.

Amelia Aubert abrió y se metió adentro con su peinador grisiento y sus chancletas. Tenía la cara alargada, los ojos hinchados, y en nada se parecía a la hermosa dama vestida color de rosa que el día anterior iba tan alegremente hacia el Moulin-Rouge.

Al verla entrar enojóse Germana, pensando que Amelia iba a reprocharla por haber violado su domicilio y libertado a la pequeña

Lo del Día..

Viene de la Primera Pagina

democracia. Ustedes, antes de lanzarse al público, conviene que terminen con éxito por lo menos el sexto grado de la primaria; de esa manera sabrán lo que se entiende por la palabra «brillante». Y a propósito, dónde vieron la brillantez de la polémica de «La Tribuna» contra LA EPOCA? Porque es el caso que nosotros, muy sobre aviso, no leímos más que cuatro líneas con doce disparates!... O es que a ustedes les parece sublime, «brillante», el «muuu» del buey cuando tuvo el mal gusto de hablar? «La Tribuna» en la polémica con LA EPOCA ha estado menos brillante, por ejemplo, que en la cuestión de Marín Quirós. Ahí sí que se lució brillante...

En todo caso nosotros no somos tan ingenuos como para tomar una adhesión aunque proceda de jóvenes demócratas por un argumento. Es lo que deberán tener en cuenta tanto «La Tribuna» como sus infantiles adherentes.

Se ha nombrado un nuevo profesor para nuestra Universidad

Con gran sentimiento nos hemos enterado del nombramiento de un profesor de Ciencias Naturales para nuestra Universidad. Nada tenemos contra la persona de ese señor profesor, pero sí lamentamos el hecho de su nombramiento porque su ideología no se acomoda a los sentimientos de nuestro país, que son católicos, ni a las mismas exigencias de la ciencia porque ese profesor ha demostrado tener un criterio positivista y materialista. El nombramiento se ha hecho vergonzantemente, como si se temiera una protesta pública. Pues bien; si así han creído, estaban en lo cierto. Nuestra tradición y nuestra fe en los destinos de la nueva Universidad repudian esa clase de nombramientos. Para nosotros es mucho más grave el criterio materialista que un criterio racionalmente antidemocrático. Es posible que en esto no coincidan las autoridades universitarias pero estamos seguros de que el pueblo costarricense está con nosotros. Y, por lo tanto, protestamos con todo respeto y con toda energía también.

La siembra del trigo

Durante los últimos días se ha venido discutiendo la cuestión de si es conveniente o no sembrar trigo en Costa Rica. Naturalmente, ha habido su pro y su contra. Pero aquí contrasta ese contra con tanta retórica como se ha estado haciendo en torno a los impulsos que hay que dar a la agricultura del país. Es cierto que en gran parte del territorio de nuestro país se puede dar y se ha dado buen trigo. Su

Fanny. Pronto se desengañó. —Es usted tan buena, tan complaciente, sor Rosalía, dijo graciosamente la visitante, desdoblando un delgado paquete envuelto en papel de seda, que no me negará usted, estoy segura, un pe-

cultivo, pues, no será un desastre. Esto nadie lo niega. Qué consideraciones, entonces, se aducen para oponerse a ese cultivo? Las de mera administración. Lo cual implica una estrechez de miras inconcebible. Ese cultivo puede hacerse gradualmente hasta substituir en todo o en parte la importación. Lo que esta rinde al fisco, puede desplazarse de las aduanas al campo, y con las siguientes ventajas: Habría más trabajo para los naturales; el país se independizaría en un aspecto tan capital en la economía nacional y se ahorrarían divisas extranjeras. Es cuestión de que el Gobierno dirija esa parte de la economía y reglamente con prudencia la siembra del trigo.

Pueden ser tres o treinta y tres

Para soluciones colosales y fantásticas nuestros prohombres se lucen. Ahora, uno de nuestros máximos legisladores ha tenido la feliz ocurrencia para depurar a las municipalidades, a más claro, a la capitolina, de reducir a tres regidores las corporaciones municipales en los cantones mayores. Es decir, inflingir una puñalada al régimen municipal, como institución. El burro ha asomado las orejas, y bien se ha notado que la reforma va contra los partidos minoritarios, y más arma agresiva es, cuanto que la maquinaria oficial viene fabricando las papeletas oficiales que salen electas «totalitariamente». Si esta reforma llega a aprobarse, pese a la repulsa que ha obtenido, tendremos que las minorías nunca tendrán representación edilicia. Tampoco por esta reforma, se van a depurar las municipalidades, y desaparecerá el desbarajuste. Las corruptelas son de los hombres y no del régimen. Y garantiza la reforma, que siempre serán electos como regidores tres honorables personas? Imposible, entonces tendremos bribones en ciertos periodos, que serán omnipotentes para proceder según sus caprichos.

Con esta reforma, ingenua y bondadosamente, así también ingenuamente creemos, se ha querido remediar y garantizar los bienes comunales. Pero lejos de eso, con la reforma es cuando más en peligro se encuentra

queño servicio. —Entre vecinas, es muy natural, replicó la joven con su más seductora sonrisa, y lo haré de todo corazón si está en mi mano.

—Mire usted una labor que he de devolver hoy mismo, dijo la pediguera, colocando en la falda de Germana una magnífica moqueta de abanico de marfil, enriquecida con pedrerías.

Al mismo tiempo extendía un pedazo de encaje de forma semicircular, de una finura de tejido y de una riqueza de dibujo verdaderamente ideales.

—Hace tiempo que lo tengo en casa y que la tienda me lo reclama y hoy me lo piden esté listo o no. Yo no tenía ganas de trabajar esta mañana, pues estoy muy cansada del baile de anoche; pero me he puesto a trabajar cuando menos para no descontar a mi patrona, pues es de las que no gan-

Noticiero Mundial..

Viene de la Pagina Primera

que británicos por un total de 110.300 toneladas. De fuente alemana autorizada se informó que en el norte del Atlántico los submarinos atacaron a un gran convoy del que hundieron nueve buques mercantes con 70.000 toneladas. Los hundimientos incluyen tres petroleros de gran calado con 30.000 toneladas y un transporte de municiones de 7 000 toneladas.

Otro convoy ha tenido mejor suerte: Cincuenta buques con materiales de guerra por valor de 1.000.000.000 de dólares según la revista Colliers a Londres.

El Iraq

En el Iraq la lucha crece por momentos y en ciertos lugares la situación de los rebeldes, que son aquí un gobierno marioneta puesto y administrado como pantalla de legalidad para consumo internacional, es desesperada. Nuestra opinión es que si se descuidan mucho los británicos, el Iraq estará controlado y convertido en bases de guerra por los alemanes.

SIRIA

El General Dentz, alto comisario francés en Siria, ha tenido las mismas frases que sus superiores

Cultos en la Parroquia de LA MERCED

DEL DOMINGO 25 al SABADO 31 DE MAYO

Domingo 25.—Misas 5 horas (Pro populo); 6 hs. a la Inmaculada, intenciones de Elodia Chaves; 7 1/2 hs. misa cantada, intenciones de Carmen Sojo; 10 hs. Misa Solemne a la Inmaculada. Predicará el M. I. Sr. Canónigo don Miguel Chaverri.

14 hs. Capítulo de Terciarias. 16 hs. Capítulo de Terciarios. 18 1/2 hs. Conferencia de San Vicente de Paúl.

19 hs. Rosario, procesión y Bendición con el Santísimo.

Lunes 26.—5 1/2 hs. Misa a la Inmaculada, intenciones de Eulalia Durán y Adela Amador.

7 hs. Misa rezada por la finada Macilde Arlas Alfaro.

Martes 27.—5 1/2 hs. Misa a la Inmaculada, intenciones de Anita Marchena y María Chartier.

7 hs. Misa fúnebre con Reyes titos por el finado Aguiar B. ttoni.

Miércoles 28.—5 1/2 hs. Misa a la Inmaculada, intenciones de Teresa Tabasch.

7 hs. Misa fúnebre con Reyes titos por la finada Josefa de Mora.

Jueves 29.—5 1/2 Misa a la Inmaculada, intenciones de Micaela y Juana Herrera.

7 hs. Misa fúnebre por la finada Claudia S. de Salazar.

Viernes 30.—5 1/2 hs. Misa a la Inmaculada, intenciones de Angelina Varela.

Sábado 31.—5 1/2 Misa a la Inmaculada, intenciones de Chocilla Villanea.

Próximo domingo habrá rifas y espléndido servicio de hotel

rán tales bienes. Ese proyecto reformista exhibe elocuente y tristemente, a nuestros grandes legisladores y estadistas. Se conforman con cataplasmas, que resultan peores que el mal.

Desde las columnas editoriales, ya se había insistido en la reorganización municipal. Esa es la solución única y sin complicaciones.

de Vichy, a saber, q' a la fuerza se repelerá con la fuerza. Y ya lo está haciendo. Los bombardeos ingleses ha repercutido en sus decisiones. La propaganda inglesa se esfuerza en utilizar algunos hechos de mínima importancia, supuesto que sean ciertos, como son: Que algún suboficial francés con unos cuantos soldados se hayan pasado al campo enemigo. Esto no sorprende y en una guerra civil como la que en cierto modo existe en Siria, ocurre, siempre. Pero el hecho es que la colaboración de Vichy con Alemania posee una importancia capital para la suerte de Inglaterra, y esa colaboración se ha concertado porque "el porvenir de Francia está estrechamente relacionado con el resultado de las negociaciones (la cooperación franco alemana). El problema es para ella elegir entre la vida y la muerte" (DARLAN)

España

Catorce millones de cajas de producción en España la cosecha de naranjas siendo muy superior a la del año anterior.

En los saltos de Alberche se invertirán veinte millones de pesetas para aumentar su ya muy alta potencialidad de producción eléctrica.

La toma de posesión de su alta dignidad por el Remo. Aurelio Escarré, ha revestido muy especial solemnidad. Asistieron varios obispos y arzobispos y representaciones alemanas e italianas:

Todos los cambios que en las altas esferas se han registrado en estas últimas semanas han respondido a una idea de patriotismo y de eficiencia nacional. Se está acostumbrando a los lectores de las cosas de España a mirar su situación como reflejo de los acontecimientos internacionales, pero, si bien eso es verdadero en parte, debemos tener en cuenta q' España posee un gran régimen que es amo y dueño de sus destinos, absoluto de los internos, y más de lo que sus enemigos creen de los que miran al campo internacional.

Los Estados Unidos

La desorganización arriba y abajo, su desorientación nacional se va haciendo cada día más patente. La revista "Time" nos da cuenta de la grave crisis que reina entre los hombres que rigen la nación. Cordell Hull, Henry L. Stimson, Frank Knox, Harry Hopkins, están agotados y ya por su edad, ya por su incapacidad, no responden a las exigencias de ductilidad, de previsión, de trabajo o de capacidad que las circunstancias exigen. El desbarajuste en los ministerios que esos señores regentan es enorme. Esto por lo que respecta a los de arriba, en lo tocante a los de abajo, bien lo podemos adivinar por las huelgas, por los actos de sabotaje, que leemos en la información diaria. Y lo que ésta nos dice es pálido comparado con la realidad.

Hay que leer lo que dicen los observadores imparciales por carta o por medios menos espectaculares

Nosotros pideamos una verdadera jolofanía por los Estados Unidos. Nuestra admiración no tiene límites, pero no responde a la realidad. Si los ticos leyeran todo lo que se escribe en la democrática nación estadounidense acerca de su actual régimen interno, se echarían las manos a la cabeza. Por ejemplo, nosotros creemos a Knox cuando dice: "Estados Unidos producirá en 90 días más que Hitler" pero los altos empleados de su ministerio exclaman "isericordiosamente: Perdónalo, Señor, porque no sabe lo que dice O bien...Cuidado niños, que el viejo y a está hablando payasadas"...

LA EPOCA
Director
Guillermo Angulo M.
TELEFONO 4062 — AP. 1031
Costado Oriente del Palacio de Justicia San José — Costa Rica

cho con ella? —¡Toma! La beneficencia pública no ha sido hecha para los perros. —Usted no lo hubiera hecho. —Ud. habla de esto muy tranquila, sin duda tiene usted recuerdos; pero yo no puedo atenderla con los doce francos al mes que me da la Beneficencia. —Sin embargo, usted tiene un buen oficio. Continuará